
Ata 02/2023: Ao quinto dia do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três, às 

09h00, reuniram-se na Prefeitura Municipal de Medianeira- PR, na sala de 

reuniões (4º piso), os representantes do Conselho Municipal da Criança e do 

Adolescente – CMDCA para discutir a pauta: Relatório de Atendimentos 

Conselho Tutelar – Fevereiro/Março; Relatório de Atendimentos NEPAC e 

Escuta Especializada – Fevereiro/Março; Recurso capacitação de conselheiros 

tutelares eleitos; Campanha 18 de maio 2023; Declarações IR; 

Reordenamento; Ofício n.º 151/2023 MP e Palavra Livre. Como a Christiane, 

presidente da comissão, não pôde comparecer, por estar acompanhando a filha 

no hospital, Michael, vice-presidente, deu as boas vindas a todos e iniciou a 

reunião com o primeiro assunto da pauta, o relatório de atendimentos do 

Conselho Tutelar. Cheile comunicou que as conselheiras tutelares não 

puderam comparecer para apresentar, mas que o relatório de atendimentos já 

havia sido enviado no grupo do Whatsapp. Assim, seguiu-se para o segundo 

item da pauta, o relatório do NEPAC e Escuta Especializada, onde a Gracieli 

iniciou a fala sobre os atendimentos realizados e mencionou que foi inaugurado 

o CEPAC. Como estava faltando um relatório, foi passado para outro item, 

sendo posteriormente enviado o relatório faltante no Whatsapp. Seguindo para 

o assunto de capacitação dos conselheiros tutelares, Angelo informou que o 

município pagará as despesas com a contratação da empresa responsável 

pela aplicação da prova escrita e psicológica e que solicita que seja utilizado o 

valor dos rendimentos do fundo da criança e do adolescente para pagamento 

de capacitação dos conselheiros tutelares sendo que serão duas capacitações; 

a primeira será logo após as inscrições e todos os candidatos participarão, com 

carga horária será de 8h e o motivo é apresentar para os candidatos como é o 

trabalho para que tenham certeza de que eles irão se identificar com o cargo e 

as atribuições, o valor será de R$2.200,00; a segunda capacitação será apenas 

com os conselheiros eleitos, a ser realizada em abril/2024 com o total de carga 

horária de 16h, o valor será de R$ 4.200,00, totalizando R$6.400,00, sendo o 

valor aprovado pelos conselheiros. Gracieli também se propôs a fazer uma 

capacitação com os conselheiros tutelares sobre a escuta especializada e 

Cheile mencionou que a capacitação dos conselheiros deve ser contínua. Após 

isso, foi questionado sobre quem fiscaliza o trabalho dos conselheiros tutelares, 

Cheile respondeu que, caso haja algo incorreto, o CMDCA tem atribuição por 

Lei de fazer o processo administrativo mediante denúncia fundamentada e 

aplicar as devidas sanções correspondentes. Deisielle apontou a necessidade 

de se capacitar os conselheiros tutelares no sentido de aprender o manejo com 

as crianças e adolescentes, em cada caso. Angelo pontuou que é necessário 

os conselheiros irem a simpósios e palestras externas, pois isso além de 

capacitar trás outra visão a eles. Na sequência, iniciou-se a fala sobre as 

declarações IR, onde o Fábio da Semear questionou se estavam solicitando as 

declarações para as entidades, Cheile informou que foi solicitado que 

enviassem pelo sistema 1Doc, e que apesar de terem alguns problemas com 

entidades que não enviaram, já se sabe que o valor foi repassado e nesses 



casos conseguem comprovar as doações por outros meios. Fábio destacou a 

necessidade de saber exatamente o que tem de disponibilidade no fundo para 

gastos, através de recibos das doações, para saber se há possibilidade de 

investir mais nos próximos eventos, como p o r  e x e m p l o  a campanha d o  

18 de maio. Angelo e Gleici responderam que a ideia é fazer uma planilha 

com essas informações, que seja atualizada constantemente. Diante disso, 

ficou combinado que a planilha será feita e enviada no grupo do Whatsapp do 

CMDCA para concordância de todos referente aos valores aprovados tanto 

para custeio da capacitação dos conselheiros tutelares, quanto para a 

Campanha do 18 de maio. Dando sequência na pauta, iniciou-se a discussão 

sobre o Ofício n.º 151/2023, foi questionado sobre a possibilidade de definir 

uma graduação no edital do conselho tutelar, Cheile informou que não é 

possível, pois não há formação específica para conselheiro. Em seguida, 

Cheile explicou que foi recebido um ofício do Ministério Público (MP) no qual é 

solicitado que seja retificado o edital do CT, tirando a exigência de ensino 

superior. Esse Ofício toma como base o entendimento de um ministro do 

supremo, que foi aplicado no município de Francisco Morato. Cheile explicou 

também que foi conversado com a comissão e enviada uma resposta do Ofício 

para o MP, com a assessoria do Dr. Antonio Henrique Marsaro Júnior da 

procuradoria jurídica municipal, na qual o entendimento da comissão foi de não 

tirar a exigência de nível superior, uma vez que o entendimento que se aplicou 

em Francisco Morato não se aplica ao município de Medianeira, pois é outra 

realidade, e estaríamos regredindo. Após essa explicação, Cheile fez a leitura 

do Ofício enviado ao MP, onde, além das informações citadas anteriormente, 

foi mencionado o guia do próprio MP, que diz que cada município tem que 

avaliar sua própria realidade, inclusive decidir qual nível de escolaridade deve 

ser exigido. Angelo mencionou que há disponibilidade de cursos superiores na 

cidade e que também há cursos EAD, assim os candidatos tem possibilidade 

de cursar uma graduação. Continuando a pauta, Daiane deu início ao assunto 

da campanha 18 de maio, fazendo a apresentação dos projetos previstos para 

realização da campanha, sendo alguns de anos anteriores e outros novos. Foi 

apresentado detalhadamente as ações que serão realizadas, como divulgar o 

mesmo vídeo adaptado utilizado no ano anterior e a cena que está sendo 

passada em uma novela da Globo (primeira cena exibida em março/2023), que 

retrata sobre a violência realizada virtualmente (estupro virtual). Daiane deu 

sequência nas ações já pré - programadas, iniciando pela apresentação do 

teatro O Incantável Caminho dos Tijolos Amarelos (releitura do Mágico de OZ), 

pelo Instituto Inocência. Foi informado que a faixa etária para o teatro é de 04 a 

11 anos, e o município vai levar as crianças do 1º e 2º anos para assistirem. 

Também, foi mencionado que nesse ano serão realizadas 3 sessões do teatro, 

sendo uma direcionada aos alunos municipais e as outras duas direcionadas 

às entidades, escolas particulares e comunidade em geral, cada sessão terá 

duração aproximada de 40 min e serão realizadas no dia 14/04. Dando 

continuidade às ações, Daiane falou sobre a palestra “Abuso sexual e suas 



consequências na juventude” - Instituto Inocência, onde mencionou que há 

dificuldade em realizar palestras com os adolescentes das escolas estaduais, 

pois as diretoras sempre justificam que para liberar a realização das palestras é 

necessário o núcleo autorizar. Daiane informou que já foi solicitado ao núcleo, 

que não autorizou que os alunos saiam dos colégios, havendo então a 

necessidade de realizar a palestra em cada escola. Continuou explicando que 

enviou um ofício ao núcleo solicitando autorização para reunir os adolescentes 

em um único local, propício para tal, mas ainda não deram retorno, e como não 

há mais tempo para esperar, caso não haja retorno até a presente data, será 

dado sequência e realizado em cada escola mesmo e com número de alunos 

reduzidos, totalizando 12 palestras. Depois, falou sobre a palestra da escuta 

especializada, com coordenação da Gracieli, que seria feita para os 

professores, diretores e coordenadores da rede estadual, na qual se pretendia 

realizar com todos ao mesmo tempo, no CPC Aradurá, no dia 02/05, mas o 

núcleo ainda não deu autorização. Naira sugeriu que, como para esse ano não 

dá mais tempo, uma solução é focar na palestra do ano que vem e começar a 

programação antes, indo direto para o Estado e repassando que o núcleo não 

está permitindo. Daiane esclareceu que é necessário passar primeiro pelo 

núcleo, tendo a negativa aí sim é possível recorrer ao Estado, e que a tentativa 

de fazer essas palestras nos colégios estaduais é devido ao número de 

denúncias recebidas, vindos de adolescentes nessa faixa etária. Continuando a 

apresentação, foi mencionado que está previsto a realização do Curso de 

Embaixadores, pelo Instituto Inocência, a ser realizado com adolescentes e 

influencers nos dias 31/05 e 07/06, onde o objetivo é conseguir mais 

divulgadores e representantes da campanha, sendo jovens que falem a língua 

da população, explicando o que é a campanha, para que serve, como 

denunciar etc. Foi explicado que a intenção é que as instituições identifiquem e 

indiquem para realização do curso os adolescentes que tem perfil e oratória 

para divulgar aos demais, e também que eles se tornem referência de apoio 

aos colegas da mesma faixa etária. Ainda no mesmo assunto, foi informado 

que serão realizadas as seguintes ações: vídeo com os representantes da rede 

de proteção, entrevistas em rádio, TV, folders, outdoor na praça da prefeitura, 

com frases e imagens impactantes, plantio de flores na praça, adesivagem, 

trabalhos nas escolas e CMEIS, as bombonas que já possuímos serão 

entregues e não serão recolhidas mais (cada local vai ser responsável pela 

sua). Após isso, Daiane apresentou os dados da quantidade de abusos sexuais 

que foram informados à assistência social no ano passado e que foram 

encaminhados para acompanhamento. Passando para o orçamento da 

campanha, Daiane informou o valor de cada ação, que está em licitação, disse 

que os materiais serão colocados nos bairros também, explicou os locais em 

que pretendem colocar os materiais e informou que serão colocadas 62 flores 

pretas na praça, pelos 62 casos confirmados de abuso sexual ano passado no 

município. Daiane mencionou que além das ações já apresentadas, a Gracieli 

irá realizar palestras com os líderes de todas as unidades da Frimesa, a pedido 



da própria empresa, para que os líderes saibam como reagir a situações 

envolvendo abuso, quando forem questionados pelos colaboradores, e que 

também pretendem fazer vídeos para serem repassados a esses 

colaboradores. Em seguida, passou os orçamentos de camisetas que serão 

feitas para a campanha, e quem for aderir nas instituições terá que comprar 

sua própria camiseta. Depois falou sobre os kits que serão montados e 

vendidos tanto para empresas quanto para pessoas físicas que quiserem aderir 

a fim de arrecadar verba para a campanha, o Rotary ficará responsável pela 

venda dos kits, pois a prefeitura não pode comercializar. Ainda sobre os kits, 

Daiane mostrou o que irá compor cada um e os valores referentes, além de 

informar que na tarde da presente data terá uma reunião com o Rotary para 

definirem exatamente os kits. Depois foi apresentado o valor do orçamento da 

campanha, que será dividido entre a prefeitura (R$30.051,00), Rotary 

(R$5.800,00), Frimesa (R$5.000,00), e o restante (aproximadamente 

R$15.000,00) ainda está faltando, sendo que se pretende arrecadar esse valor 

faltante com a venda dos kits. Fábio sugeriu que além das nove unidades que 

compõe o conselho, acha interessante que o CMDCA também seja parceiro, 

utilizando parte do fundo para ajudar na arrecadação, beneficiando tanto a 

campanha 18 de maio, quanto as instituições parceiras. Os demais membros 

opinaram que o recurso do fundo não é tão grande e que, caso fosse utilizado, 

deveria ser somente um percentual, deixando uma reserva, Michael colocou 

que isso pode ser definido posteriormente, todos concordaram. Cheile deu 

continuidade à pauta, entrando no assunto de reordenamento, mencionou que 

foi falado sobre isso na capacitação realizada ontem, que houve uma conversa 

referente às leis e atualizações e que está previsto que em maio serão 

iniciadas visitas nas entidades para fazer assessoria. As minutas de Lei 

propostas pela assessoria do reordenamento serão encaminhadas a Comissão 

de Legislação do CMDCA para análise e aprovação para posteriormemente 

serem encaminhadas à Câmara. A comissão de Legislação será reativada, 

logo, foi solicitado aos conselheiros que ainda não fazem parte de nenhuma 

comissão ou quem tiver disponibilidade para participar avisem para publicação 

da Resolução. Finalizando a pauta, na palavra livre foi falado sobre a 

substituição de conselheiros do CMDCA, representantes da secretaria de 

esportes, que estão tendo dificuldades de comparecer às reuniões, pois os 

horários coincidem com suas aulas, mas o secretário se comprometeu a 

verificar se conseguirá algum terceirizado para realizar a troca. Outro assunto 

levantado foi de que existe a previsão de acontecer no Município, um show 

proibido para menores dias após a campanha 18 de maio, em uma casa 

noturna localizada em Medianeira, Michael sugeriu que o conselho verifique a 

veracidade desse show e propôs enviar um ofício ao MP, para tentar barrar o 

evento ou no mínimo fazer a fiscalização para que menores não tenham 

acesso, todos concordaram sobre a necessidade de fazer uma movimentação a 

respeito, sendo a reunião encerrada na sequência. Sem mais nada a constar, 

eu, Gabrieli Furmann, na condição de primeira secretária, lavrei a presente ata 



que será assinada por mim e por todos os presentes conforme lista de 

presença anexa. Em tempo: conforme acordado que seria encaminhado a 

planilha com os gastos dos recursos do fundo utilizados para a capcitação dos 

conselheiros tutelares ou outras campanhas, todas aprovadas pelos 

conselheiros, foi encaminhado a planilha (em anexo) e também encaminhado 

audio com as explicações e foram tiradas as dúvidas conforme solicitado, 

sendo que ainda no ano de 2022 foi aprovado pelo CMDCA a resolução 

06/2022 no valor de R$ 14.770,00 para a campanha do 18 de maio de 2022. 

No entanto, nos detalhes da planilha dos gastos do FMDCA esse gasto não 

aparece por esse do setor de compras trocaram a rúbrica e esse valor não saiu 

do FMDCA e sim do recurso livre da SMAS, nesse sentido, solicitamos então a 

aprovação dos conselheiros que estavam presentes na reunião para que 

aprovassem ou não o valor de R$ 15.000,00, sendo aprovado por todos os 

conselheiros presentes na reunião. 
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Ativos: 29 

Desistência: 4 

Encerramento: 7 

Mudança de 
endereço: 

1 

Atendimentos: 121 

Faltas: 22 

Inseridos nos 
atendimentos: 

12 

Em Espera: 10 

Novos 
encaminhamentos: 

11 

Gênero 

Feminino: 20 

Masculino: 9 

Faixa Etária 

Criança: 16 

Adolescente: 13 

Origem 

Conselho Tutelar: 6 

CREAS: 7 

Escuta Especializada: 5 

Colégios Estaduais: 1 

CRAS: 3 

CAPS: 1 

Equipe Multiprofissional: 4 

Família Acolhedora: 1 

Demanda Espontânea: 1 

Motivo Evidenciado de Violação de 
Direitos: 

Violência Intrafamiliar 2 

Abuso Sexual 14 

Negligência ou Abandono 9 

Maus Tratos 8 

Alienação Parental 0 

Testemunha de Violência 1 

Autolesão 3 

Pensamento ou Tentativa 
de Suicídio 

2 

Bullying 2 
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RELATÓRIO DOS ATENDIMENTOS ESCUTA ESPECIALIZADA DO MÊS DE 
MARÇO 2023. 

 

 

 

 

 

 

Motivo Evidenciado da Violação de Direitos 

Violência Intrafamiliar: 1 

Abuso Sexual: 4 

Alienação Parental: 0 

Maus Tratos: 4 

Negligência ou Abandono: 2 

Testemunha de Violência: 1 

 

ATENDIMETOS 
Número total de atendimentos: 10 



DATA SALDO Rendimentos Gastos Arrecadado

30/12/2016 105.237,87R$            

31/12/2017 260.276,36R$            6.475,88R$              2.186,30R$               150.748,91R$             

30/12/2017 260.276,36R$            

30/12/2018 113.576,40R$            5.121,38R$              203.735,80R$           51.914,46R$               

31/12/2018 113.576,40R$            

31/12/2019 448.148,85R$            3.635,06R$              69.916,82R$             400.854,21R$             TOTAL DE GASTOS 1.032.725,70R$         

Total de FP - NEPAC -89.265,03R$             

31/12/2019 448.148,85R$            Repasses Entidades -877.077,80R$           

31/12/2020 739.146,32R$            2.218,89R$              182.423,80R$           471.202,38R$             Outros Gastos 66.382,87R$               

31/12/2020 739.146,32R$            Saldo Rendimentos 45.128,57R$               

21/12/2021 489.386,91R$            15.485,44R$            473.756,20R$           208.511,35R$             

A Pagar 17.600,00R$               

31/12/2021 489.386,91R$            Saldo restante 27.528,57R$               

31/12/2022 998.300,63R$            51.637,12R$            73.892,63R$             531.169,23R$             

SALDO DO IR

31/12/2022 998.300,63R$            Previsão para FP (R$ 190.000,00 - valor já pago) 100.734,97R$            

31/03/2023 1.056.798,61R$         26.937,67R$            26.814,15R$             58.374,46R$               Reordenamento 17.600,00R$               

938.463,64R$            

TOTAL 111.511,44R$         1.032.725,70R$        1.872.775,00R$         

2017 4,30R$                        Tarifas Bancárias

705,00R$                    Panfletos - Campanha contra o Abuso e a Exploração Sexual de Crianças e Adolescentes - Rendimentos IR

1.311,00R$                 Placas PVC - Campanha contra o Abuso e a Exploração Sexual de Crianças e Adolescentes - Rendimentos IR

166,00R$                    Diárias - Congresso Estadual do Conselheiro Tutelar em Foz do Iguaçu - Rendimentos IR

2.186,30R$                 

2018 99.915,03R$               Termo de Fomento 001/2018 - AMOA - Arrecadação IR

1.000,00R$                 Despesas com Sonorização - Conferencia Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente 

340,00R$                    Despesa com faixa - Conferencia Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente

48,00R$                      Despesa com água - Conferencia Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente



8.000,00R$                 Contratação de Empresa para Ministrar Palestra de Capacitação - Conferência Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente

37.432,77R$               Termo de Fomento 006/2018 - AMOA - Arrecadação IR

41.000,00R$               Termo de Fomento 008/2018 - SEMEAR - Arrecadação IR -Valor foi posteriormente devolvido 

16.000,00R$               Termo de Fomento 007/2018 - AMEDEF - Arrecadação IR

203.735,80R$            

2019 11.781,23R$               Termo de Fomento 005/2018 - AMESFI - Arrecadação de IR

1.890,00R$                 Curso de Qualificação Profissional -- Workshop Acolhimento Institucional para Crianças e Adolescentes - SENAC

900,00R$                    Despesas com Inscrições de CT - Congresso em Foz

262,80R$                    Diárias - Participação do CT - Congresso em Foz

1.810,00R$                 Despesas com Material gráfico - Eleição do Conselho Tutelar

315,36R$                    Diária - Conselheiro do CMDCA - Posse como Conselheiro Estadual do CEDCA

175,20R$                    Diárias - Capacitação Novo SIPIA - Santa Terezinha do Itaipu

41.000,00R$               Termo de Fomento 001/2019 - SEMEAR - Arrecadação de IR

58.134,59R$               

2020 4.650,00R$                 Treinamento e Orientações para os Conselheiros Tutelares Empossados para novo mandato - SENAC

2.400,00R$                 Despesas com capacitação - Sistema de Informação para a Infancia e adolescencia - SENAC

64.730,00R$               Termo de Fomento 003/2020 - AMOA - Arrecadação de IR

52.121,92R$               Termo de Fomento 002/2020 - SOS VIDA - Campanha de Valorização a Vida - Itaú Social

58.521,88R$               Termo de Fomento 002/2020 - SOS VIDA - Campanha de Valorização a Vida - Itaú Social

182.423,80R$            

2021 150.000,00R$            amesfi

5.000,00R$                 L.C. Druzian Consultoria

227.000,00R$            AMOA

44.678,00R$               Termo de Fomento 002/2020 - SOS VIDA - Campanha de Valorização a Vida - Itaú Social

44.678,20R$               Termo de Fomento 002/2020 - SOS VIDA - Campanha de Valorização a Vida - Itaú Social

1.200,00R$                 SENAC - Qualificação CT

1.200,00R$                 SENAC - Orientações CT

473.756,20R$            

2022 73.153,35R$               Folha de Pagamento

400,00R$                    Associação Catarinense CT



339,28R$                    Catarinense

73.892,63R$               

2023 16.111,68R$               Folha de Pagamento

2.074,00R$                 J I RECH Pasagens

3.421,80R$                 J I RECH Pasagens

21.607,48R$               


